
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 22 mars 2007, à 19h30, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-
Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Christine Bourgeois 
 Antoine-Girouard Renée Asselin 
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 
 de la Chanterelle France Gaudette  
 de la Passerelle Serge Gélinas  

de la Source Christian Fillion 
 de la Mosaïque Daniel Major  
 De Montarville Carole Vigneault 
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 

Du Tourne-Vent Laurent Matte 
 Jolivent Isabel Godard 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 Les Jeunes Découvreurs Gilles Garceau 
 les Marguerite Isabelle Bérubé 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Mgr-Gilles-Gervais Bernadette Jacquaz 
 Marie-Victorin Annie Pettersen 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire De Mortagne Renée St-Cyr 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
  
ASSISTE ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : madame  
 
École  Mgr-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 
   
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École  
 Arc-en-Ciel Julie Morin  
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 De La Broquerie Jacques Marois 
 de la Roselière Kathleen Michaud 
 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 

de l’Amitié Johanne Perreault 

 
 

CCoommiittéé  ddee  PPaarreennttss  
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 de l’Envolée Louise Godin 
 De Salaberry Chantal Allinger  
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 
 du Carrousel Annie Blanchette 
 Du Grand-Chêne Laurent Martin  

Du Moulin Jocelyn Ducharme 
 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Rucher Mario Ledoux 
 Le Tournesol Michel Demers 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Sainte-Marie Anne-Marie L’Espérance 
 Saint-Denis Éric Morel 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Représentante Comité EHDAA Martine Hubert-Meyer 
 Centre des services alternatifs - 
 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. Il propose de devancer le point 9 et de le 
mettre immédiatement après le point 4. 
 
Résolution no CP 046-03-07 

Il est proposé par monsieur Serge Gélinas, appuyé par madame Geneviève Bergeron, d’adopter 
l’ordre du jour suivant, tel que modifié : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 22 FÉVRIER 2007  
3.2 SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4. PAROLE AU PUBLIC 
5. COLLOQUE DU COMITÉ DE PARENTS 
6. PAROLE AUX MEMBRES – PÉRIODE DE DISCUSSION EN SECTEUR 
7. RETOURS DE CONSULTATION 

7.1 CALENDRIER SCOLAIRE 2007-2008 : FORMATION GÉNÉRALE DES JEUNES ET FORMATION GÉNÉRALE 
DES ADULTES  
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7.2 RÈGLES DE PASSAGES DE L’ENSEIGNEMENT PRIMAIRE À L’ENSEIGNEMENT SECONDAIRE ET DU 1ER 
CYCLE AU 2E CYCLE DU SECONDAIRE 

8. MOT DU PRÉSIDENT 
8.1 CONGRÈS GÉNÉRAL DU 17 MARS 
8.2 CONGRÈS DE LA FCPQ 
8.3 CONSULTATION DE LA FCPQ 
8.4 RÉSOLUTION SUR LE SITE WEB DU COMITÉ DE PARENTS 
8.5 SONDAGE SUR L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

9. DÉLÉGUÉS À L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA FCPQ 
10. PAROLE AUX MEMBRES 
11. TRÉSORERIE 
12. RAPPORT  DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

12.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
12.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
12.3 ACPM 
12.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

13. AUTRES SUJETS 
14. PAROLE AU PUBLIC 
15. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 22 février 2007 
 
Résolution no CP 047-03-07 

Il est proposé par monsieur Christian Fillion, appuyé par madame Annie Pettersen, d’adopter le 
procès-verbal du 22 février 2007. 

Adopté à l’unanimité. 
 

 
3.2 Suivi du procès-verbal 
 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres que la problématique de l’école secondaire Du Grand 
Coteau quant au manque d’enseignants est bien connue à la commission scolaire. Malheureusement, 
cette problématique n’est pas du ressort du comité de parents. 
 
 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Il n’y a pas de public. 
 
 

5. COLLOQUE DU COMITÉ DE PARENTS 

Monsieur Serge Lefebvre annonce que malheureusement, le comité du colloque a dû annuler le 
colloque qui devait avoir lieu le 24 mars 2007. Plusieurs raisons ont motivé cette décision : d’abord, 
une faible participation des parents, ensuite une moins grande disponibilité des locaux et 
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finalement le désir d’offrir une rencontre de qualité, ce qui était grandement compromis étant donné 
les circonstances. Il est clair que les parents sont déçus. Tous les parents qui s’étaient inscrits ont 
été avertis. Monsieur Serge Lefebvre invite les parents à discuter de ce sujet au prochain point. 
Mesdames Chabot et Vigneault sont remerciées pour avoir pris le temps d’appeler toutes les 
personnes inscrites pour leur signaler l’annulation. 

 

6. PAROLE AUX MEMBRES – PÉRIODE DE DISCUSSION EN SECTEUR 

Monsieur Serge Lefebvre invite les membres du comité de parents à se regrouper en secteur pour 
discuter soit du colloque du comité de parents, soit de tout autre sujet qui les préoccupe. Un 
rapport de discussion sera fait par les responsables de secteur au comité exécutif. 

 

7. RETOURS DE CONSULTATION 
 

7.1 Calendrier scolaire 2007-2008 : formation générale des jeunes et formation générale 
des adultes 

 
Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de la résolution suivante adoptée en comité exécutif le 1er 
mars 2007 : 
 
Résolution no CECP 001-03-07 
 
Considérant l’importance que revêt de plus en plus la fête de l’Halloween; 
 
Considérant le fait que l’Halloween est un mercredi en 2007 et que des journées pédagogiques sont 
prévues la semaine suivante; 
 
Monsieur François Lefebvre, appuyé par monsieur Jean-Marc Despots, propose de déplacer les deux 
journées pédagogiques du 8 et 9 novembre 2007 au 1er et 2 novembre 2007.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  
 
Madame Diane Miron explique que le conseil des commissaires a reporté sa décision pour le 
calendrier scolaire en avril pour pouvoir consulter les directions d’école au sujet de la proposition 
du comité de parents afin de valider cette demande auprès des enseignants. 

 
 

7.2 Règles de passage de l’enseignement primaire à l’enseignement secondaire et du 1er 
cycle au 2e cycle du secondaire 

 
Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de la résolution suivante adoptée en comité exécutif le 1er 
mars 2007 : 
 
Résolution no CECP 002-03-07 
 
Madame Carole Vigneault, appuyée par monsieur Pierre Fiset, demande à la commission scolaire de 
rendre plus explicite le terme ‘intervenants concernés’ de façon à y inclure les parents dans le 
processus de décision du passage des élèves du primaire au secondaire et du 1er cycle au 2e cycle du 
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secondaire.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
 
Madame Carole Vigneault informe les membres du comité de parents que la commission scolaire 
allait trouver une formule pour que les parents se sentent inclus dans le processus. L’adoption aura 
lieu au mois d’avril. 
 

8. MOT DU PRÉSIDENT 
 
8.1 Conseil général du 17 mars 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres du comité de parents qu’il a assisté le 17 mars 
dernier au conseil général de la FCPQ qui a eu lieu à Montréal. Deux sujets étaient à l’ordre du 
jour : le protecteur de l’élève et la démocratie scolaire. Monsieur Lefebvre donne un bon résumé 
des discussions. Des membres demandent des précisions sur l’accueil fait par le MELS à l’idée 
d’un protecteur de l’élève. Madame Diane Miron dit qu’il n’y a pas de réactions négatives à priori, 
mais qu’il y a beaucoup de détails à régler. Monsieur Lefebvre explique également le projet 
d’amélioration des services de la FCPQ. 
 
8.2 Congrès de la FCPQ 
Monsieur Serge Lefebvre informe les parents que le congrès de la FCPQ aura lieu les 25 et 26 mai 
2007. Il invite les membres intéressés à y participer à donner leur nom à madame Marie Claude 
Chabot ou à lui faire parvenir votre inscription via le courriel au mcchabot53@hotmail.com. Un 
chèque de 75$ est exigé en dépôt. Le chèque sera remis lorsque la présence au congrès sera 
constatée. Des informations supplémentaires seront données lors de la prochaine rencontre du 
comité de parents. 
 
8.3 Consultation de la FCPQ 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres du comité de parents qu’un document traitant des 
sujets suivants a été envoyé à la FCPQ : le financement des comités de parents, les frais exigés 
des parents, la formation commune aux membres des conseils d’établissement, le droit de vote des 
parents commissaires et la notion de parent éligible à un poste au sein d’un conseil 
d’établissement.  
 
8.4 Résolution sur le site web du comité de parents 
Monsieur Serge Lefebvre explique que  monsieur Jean-Marc Despots a fait des démarches pour 
pouvoir développer un site web du comité de parents. Il a été discuté en comité exécutif qu’ ‘étant 
donné que la commission scolaire héberge déjà le site du comité de parents qu’il serait souhaitable 
en premier temps de demander d’avoir un lien en première page du site de la commission scolaire. 
 
Résolution no CP 048-03-07 
Il est proposé par monsieur Laurent Matte, appuyé par madame Annie Pettersen, de demander à la 
commission scolaire des Patriotes que le comité de parents de la commission scolaire des 
Patriotes ait un lien vers son site en première page du site web de la commission scolaire. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
8.5 Sondage sur l’assemblée générale 
Monsieur Pierre Fiset explique que 27 personnes ont répondu au sondage sur les assemblées 
annuelles. Une des conclusions qui ressort de ce sondage est l’importance d’informer les 
présidents de conseil d’établissement que la présidence et la convocation de l’assemblée annuelle 
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des parents est leur responsabilité.  Monsieur Fiset distribuera un rapport global du sondage lors 
de la prochaine rencontre.  
 

9. DÉLÉGUÉS À L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA FCPQ 

Monsieur Serge Lefebvre explique que l’assemblée générale de la FCPQ aura lieu le 25 mai 2007 
de 9h à 17h30. Le comité de parents doit y déléguer deux membres et nommer également deux 
substituts.  

 
Résolution no CP 049-03-07 

Monsieur Michel Bibeau, appuyé par monsieur Martin Trépanier, propose que madame Isabel 
Godard et monsieur Serge Lefebvre soient les délégués du comité de parents de la commission 
scolaire des Patriotes à l’assemblée générale de la FCPQ le 25 mai 2007. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Résolution no CP 050-03-07 
 
Madame France Gaudette, appuyée par monsieur Martin Trépanier, propose que mesdames 
Carole Vigneault et Josée Beauchemin soient les substituts des délégués du comité de parents de 
la commission scolaire des Patriotes à l’assemblée générale de la FCPQ le 25 mai 2007. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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10. PAROLE AUX MEMBRES 

Madame France Gaudette demande à quel moment les dates de rencontre du comité de parents sont-
elles choisies. Elles sont choisies lors de la première rencontre du comité de parents en octobre de 
chaque année, mais habituellement, elles ont lieu le troisième jeudi du mois. 

Madame Renée Asselin demande quelles sont les règles pour les reçus d’impôt dans le cas des 
activités sportives qui ont lieu dans le cadre du service de garde de l’école. Madame Asselin informe les 
membres de l’existence du programme « Retour à l’école 2007 » auquel elle a participé. Madame 
Asselin demande également s’il ne serait pas possible que le service de garde soit ouvert une semaine 
avant le début des classes en août. Cette décision est prise par chaque conseil d’établissement de 
chaque école. 

Monsieur Daniel Major aimerait que dans le guide utilisé pour décider du profil des compétences de 
gestion dans chaque conseil d’établissement, on retrouve l’importance du lien entre l’équipe-école et le 
service de garde.  

Monsieur Serge Gélinas déplore le fait que la commission scolaire des Patriotes n’informe pas les 
écoles qu’elle fait partie du programme « Retour à l’école 2007 ».  

Madame Annie Pettersen veut savoir si l’école a besoin d’une licence spéciale pour projeter un film sur 
grand écran à toute l’école. Il lui est suggéré de s’informer à la commission scolaire qui a des licences 
prévues pour ce genre de situation.  

Monsieur Michel Bibeau aimerait proposer que la commission scolaire se dote de spécialistes en 
consultation pour éviter les incohérences dans tous les processus de consultation que fait la 
commission scolaire. 

11. TRÉSORERIE 

Monsieur Martin Trépanier propose un ajout et une modification aux règles de régie interne. 
 
Résolution no CP 051-03-07 
 
Madame Isabel Godard, appuyée par monsieur François Cournoyer, propose de faire les ajouts 
suivants (les sections soulignées) aux règles de régie interne soit :  

 
7.0 BUDGET ET REMBOURSEMENT DES DÉPENSES 
 
Le Comité de parents adopte son budget annuel de fonctionnement, voit à son administration et en rend 
compte à la Commission scolaire. 
Le budget maintient l’équilibre entre les dépenses du Comité et les ressources financières allouées au 
Comité par la Commission scolaire. 
Le Comité de parents doit fixer par résolution le taux de remboursement des frais de déplacement de 
même que le taux de remboursement des frais de gardiennage. 
Les réclamations doivent être faites sur le formulaire prévu à cet effet et en y attachant la pièce originale 
justificative lorsqu’existante.  
Les réclamations doivent être remises au plus tard le 30 juin de l’année scolaire qui se termine. Toute 
réclamation passée cette date ne sera pas remboursée. 
 

  
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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12. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

12.1 PARENTS-COMMISSAIRES 

Madame Carole Vigneault informe les membres du comité de parents que monsieur Jacques Beaudet a 
été nommé directeur adjoint. Elle rappelle également que le calendrier scolaire sera adopté en avril. 

12.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 

Il n’y a pas d’intervention. 

12.3 ACPM 

Monsieur Jean-Marc Despots informe les membres que la dernière rencontre a eu lieu le 23 février. 
Lors de cette rencontre, le plan d’action a été adopté, il a été décidé qu’il n’y aura pas de contribution 
volontaire cette année et Réussite Montérégie a présenté sa journée de la persévérance. 

12.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

Monsieur Serge Lefebvre informe les membres qu’il y aura bientôt renouvellement des contrats de 
transport et que les membres du comité exécutif trouvent le mode d’attribution un peu inquiétant.  

13. AUTRES SUJETS 

Il n’y  a pas d’intervention. 

14. PAROLE AU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention. 

15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Résolution no CP 052-03-07 
 
Madame France Gaudette, appuyée par madame Renée Asselin, propose de lever la séance du 
comité de parents. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Sur ce, la séance est levée, il est 22h15. 

 
 
                                                                                                                                                
Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
Président         Secrétaire 


